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"AGUA, MEDIO AMBIENTE
Y POLÍTICA SOCIAL
SERÁN MI SELLO"

ENTREVISTA MARTI BATRES GUADARRAMA
Jefe de Gobierno de la Ciudad de México

ALBERTO ACOSTA

-metropolt@eluntversal..com mx

D esde quellegóa la Jefatura deGobierno en junio
de 2023. Marti Batresdiocontinuidad a lospro-
gramas en curso, peroafirmaque también qui-

so estampar su propio sello, por lo que destaca que ha

puestoacento en trestemasde manera puntual: laagen-
da social, el aguay el cuidado del medio ambiente.

En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el manda-
tario capitalino, en entrevista con EL UNIVERSAL, re-

cuerda quealarribara la jefatura deGobiernovislumbró
un periodo breve "y lo que hequerido es aprovecharlo
almáximo posible, para hacer muchascosas"en la Ciu-
dad de México. METRÓPOLI A23

"CAPTACIÓNDE AGUA DE
LLUVIA, UNOI MIS SELLOS"

ENTREVISTA MARTI BATRES Jefe de Gobierno de la Ciudad de México

Afirma que ha puesto acento a los temas sociales y cuidado del medio ambiente; comenta

que ha querido aprovechar al máximo el tiempo "para hacer muchas cosas" en la CDMX

ALBERTO ACOSTA
com.mx

D esde que llegó laJefatura
de Gobierno en junio de
2023. Martí Batres dio con-

tinuidad a los programas, pero
también afirma que quiso estam-

par su propio sello en la adminis-
tración capitalina, por lo que ase-

gura que hapuesto acentoa tres te-

masde manera la

social. el agua elcuidado del me-

dio ambiente.
Desde el Antiguo Palacio del

Ayuntamiento,el mandatariocapi-
talino, en entrevista con EL UNI-
VERSAL, recuerda que en cuanto

asumió el cargo expresó su interés
enel medioambiente semetióde
lleno la protección debosques, lo
mismo con acciones de gobierno
que mediante iniciativas promovi-
dasporsuadministración, como la

nueva Ley del Medio Ambientey
las reformas al Código Penal para
combatira los talamontes.

"Al llegar laJefatura de Gobier-
no inmediatamentevislumbramos
un periodo breve,y lo que he que-
ridoes almáximopo-
sible. para hacer muchascosas. He-

mos trabajado de forma ejecutiva.
En la primera entrevista que tuve

con EL UNIVERSAL de
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que había llegado, hablamos deeso

yhemosestado desatorando temas

en diversos ámbitos: sociales. edu-

cativos, de obra pública, agua, en

fin". comparte Batres.
Comoejemplos, destaca la ins-

talación de 2 mil 200sistemas de

captación de agua pluvial en

igual número de escuelas públi-
cas; múltiples obras hidráulicas
para recuperar2mil litros de agua
por segundo; la asignación de mil
millones de pesos adicionales al
InstitutodeVivienda;el aumento

en el número de comedores co-

munitarios, juntocon su incorpo-
ración al la Constitución local y el
reimpulso del programade mejo-
ramiento barrial.

Se lepreguntasi al dirigir la Ciu-
dad comprobó que era un experto
en ella oalgo lesorprendió,a locual

responde que "la Ciudad es com-

plejay conozco mucho de la Ciu-

dad, puedo decir quesoyde los di-

rigentes políticos que más conoce

la Ciudad de Méxicoysus proble-
mas, historia, nudos, funciona-
miento del gobierno y eso nos ha

ayudado para avanzar rápidamen-
te en muchas cosas. Pero siempre
se presentan nuevos problemas, la

Ciudad tiene retosadicionales los

que tenía hace algunos años".
En ese contexto, enumerael te-

ma de los microsismos en las al-

caldías Álvaro Obregóny Benito
Juárez, asícomo la presión inmo-
biliaria que ha generado efectos

gentrificadores, los cuales, dice,
se están atendiendo.

¿Cuál ha sido la decisión más
fácil que ha tomado como jefe
de Gobierno?

-Todo el tiempo tomamos deci-
siones. El hecho que tengamos un

gabinete de seguridad nos ayudaa

tomardecisiones diario. Tomamos
decisiones aquí sobre muchos te-

mas, porqueen el gabinete de se-

guridad confluye no sólo la fiscalía

y Seguridad Ciudadana, sino Go-

bierno, Sistema de Aguas, Metro,
entonces tomamos muchas deci-
siones quetienen que vercon lavi-
da cotidiana.

Y hay muchas decisiones que
unopiensaquepuedensercompli-
cadasy no. Porejemplo, decidimos
levantar todas las tarimas de ave-

nidaColtongoy no fuecomplicado,
no hubo necesidad del uso de la
fuerza; había 12 mil tarimasy es-

tábamos a la expectativa,y se lim-

pió esa avenida,ya la gente puede
caminar por las banquetas.

Tomamos otra decisión que pa-
recíaquehabía un tabú, queerares-
catarel Parián, un inmueble aban-
donadopor 25,26 añosen el Barrio
de San Lucas, en Coyoacán, enor-

me, son 18 mil metros cuadrados.
entonces loconvertimos enun cen-

trocomunitario,un lugarqueestaba
lleno de plagas, polvo, suciedad.

Tomamos otras decisiones que
parecían complicadas y no lo fue-

ron, que fue levantar los plantones
de comunidades indígenas que ha-
bía en la calle de Roma, en la Plaza
deSanto Domingo había dos enel
Monumento la Revolución, de co-

munidades indígenas,otomíes, ma-

zahuasy otrasqueestaban viviendo
en la calley les dimos vivienda.

luego hemos tomado reciente-

mente otras decisiones también

que tienen que ver con el rescate

delespacio:una de ellas es sobre la
Glorieta de Insurgentes, que la es-

tamosrescatando, vamuy bien, la
otra sobre laAlameda Central. Son

decisiones que luego hemos pen-
sado que son más complejasy se

han podido realizar.
máscompleja queacabo

de mencionar tal vez sería el caso

de la Glorieta de Insurgentes, que
ameritado unaatención largaen

el tiempo, pero han avanzado bien
todas ellas,ytodo eso es rescatedel

espacio público, regeneración del
espacio público, pero conperspec-
tiva de justicia social.

¿Y cuál ha sido la decisión
más difícil?

No ha habido ninguna decisión

quehaya implicado unadificultad.
un riesgo especial. Todas las deci-
siones tienen sus bemoles, comose

dice, bafortunadamente hemos
avanzado bien.

De todo lo que digo, siempre te-

nemos que sopesar las cosas, por
ejemplo,había mucha resistencia de

algunos colectivos de feministas a

poner joven de Amajac en laaglo-
rietay,noobstante. se pudo hacer,s
avanzóbien, yse colocó rápidamen-
te. Cada unade estasdecisiones tie-

ne siempre su grado de dificultad.

Por ejemplo, hacer la obra de
la Línea 9 implicaba una inver-
sión especial que no se tenía

pensada, y todas las demás que
he mencionadode rescate de es-

pacio públicoyotras más, todas
cuando las estamos analizando
se ven como decisiones difíci-
les, en su momento pueden ser

decisionesque implican dificul-
tad para tomarsecomo tales, pe-
ro la operación ha sido fluida,
mucho más fluida de lo que he-
mos pensado. Tal vez, la más

complicada es la de la Glorieta
de insurgentes.

Detallaque de las acciones que se

han emprendido en su año de ges-
tión, la mitad son de continuidad

como la Movilidad-, y el otro

50% tienen sello propio. "Ahora,
¿dónde quiseyo poner acento-sello
de mi parte? El tema de captación
de agua de lluvia;el tema de llevar
los beneficiosde la cultura los ba-
rrios de la Ciudad de México y re-

conocer lo que desdeabajose ha he-
cho culturalmente en la Ciudad: el
tema que tiene que ver con otras
obras de movilidad, adicionales.

particularmente en zonas popula-
entre otras transformaciones".

Respecto a las iniciativasque ha
enviado al Congreso local, Marti
Batres precisa que su administra-
ción desplegó una agenda legisla-
tiva para no quedarse sólo enelpla-
no operativo, lo que permitió que
sacaran adelanteuna decena dere-

formasy leyes nuevas.

En lo que le resta de sus50 pun-
tos antesdel 4 de octubre. dice
prevé terminar la Línea 3 del Ca-
blebús: entregar los trabajos de re-

nivelación de la terminal Pantitlán
de la Línea 9 del Metro yconcluir
con la parte del Tren Interurbano

que correspondealGobierno de la
Ciudad de México.

De la segunda etapa de remode-
laciónde laLínea delMetro,men-

ciona que ahí hay un contrato con

una empresa china que ha modi-
ficado los tiempos. "Yo me he es-

tado reuniendo con ellos yquere-
mos apurar, apurar,apurar al má-

ximo posible", enfatiza.
Sobre los otros gobiernos de cie-

rre. Batresdestaca quecadagober-
nante ha tenido sus propias inicia-
tivasy sus contextos; por ejemplo,
considera que el contexto de Ale-
jandro Encinas fue muycomplica-
do, porque fue el año del fraude
electoralde 2006, mientras que él
le está tocando "una transición

muytersa, deuna muybuena con-

tinuidad local".
Al preguntarle qué sugeriría a

la jefa de Gobierno electa, Clara
Brugada, responde que ella tiene
mucha idea de lo que hay que ha-

cer en la capital, traeun plan bas-
tante completoy él puede reco-

mendarle cosas que, en realidad,
ya las tiene previstas.

Sobre su futuro, Batres dice que
es un luchador y que "seguiré lu-
chando siempre".

Conozco mucho de la Ciudad (...) y sus

problemas, historia, nudos,
funcionamiento del gobierno y eso nos

ha ayudado para avanzar rápidamente"
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